



*„Als Vater von drei Kindern weiß ich,
dass es eine große Aufgabe ist ein Kind auf
seinem Lebensweg zu begleiten.
Den Lebensstart eines neuen Erdenbürgers
zu unterstützen, ist für mich jedes
mal etwas besonderes.“*



BENJAMIN SCHREIBER

Bachelor Physiotherapie
Cranio-Sacral Therapeut
MSc. Osteopathische Manuelle
Medizin OMM

- 2009** Bachelor der Physiotherapie
(NL Heerlen)
- 2012** Cranio Sacral Therapeut
(AVT Nagold)
- 2010-2014** Grundstudium
Osteopathische Medizin
(AVT Nagold)
- 2013-Heute** Master of Science
Osteopathische Manuelle Medizin
(Steinbeis Univ. Berlin)
- Über mich** geboren 1980 im Hochschwarzwald,
verheiratet, 3 Kinder



Praxis für Physiotherapie
& Komplementärmedizin



Praxis für Physiotherapie
& Komplementärmedizin

BENJAMIN SCHREIBER // MELANIE SCHREIBER
TEL: 071 371 9010

Praxisanschrift:
Ilgenstrasse 16
9113 Degersheim

Tel: 071 371 9010
Fax: 071 371 9016

info@physiomed-osteomed.ch
www.physiomed-osteomed.ch

KISS: Kopfelenk-Induzierte-Symmetrie-Störung



Liebe Eltern

Herzlichen Glückwunsch zur Geburt Ihres Kindes. In der Praxis für Physiotherapie und Komplementärmedizin **Osteomed** haben Sie die Möglichkeit ihr Kind unter cranio-sacralen Aspekten untersuchen zu lassen. Dieses Screening dient dazu, eventuelle funktionelle Störungen frühzeitig zu erkennen bzw. auszuschließen. Dies kann nur als Ergänzung zur obligatorischen Untersuchung durch ihren Kinderarzt gesehen werden. Sicherlich haben sie schon einmal etwas vom Kiss-Syndrom bei Säuglingen gehört.

Dieses Merkblatt soll in erster Linie dazu dienen, Ihnen einen Überblick über die Symptome der KISS-Problematik zu geben.

» WAS BEDEUTET KISS?

KISS steht für Kopfgelenks-Induzierte-Symmetriestörung. Es handelt sich dabei um Auffälligkeiten der Säuglings- und Kleinkindentwicklung, deren Ursache in einer Funktionsstörung der Wirbelsäule und hier insbesondere der oberen Kopfgelenke zu finden ist. Ausgelöst werden diese Funktionsstörungen meist durch geburtstraumatische Einflüsse.

» WIE ERKENNE ICH DIE SYMPTOME BEI MEINEM KIND?

Betroffene Säuglinge reagieren mit Haltungsauffälligkeiten. Einige liegen wie ein „C“ im Bettchen und schauen vermehrt in eine Richtung. Andere überstrecken sich stark und biegen sich nach hinten durch („Flitzebogenhaltung“).

Darüber hinaus können durch die Fehllhaltung auch motorische Auffälligkeiten entstehen. Das Kind durchläuft die Meilensteine der Säuglingsentwicklung verspätet oder in weniger optimalen Mustern. Manche Kinder überspringen entsprechende Stadien sogar und ersetzen bspw. das Krabbeln durch Rutschen auf dem Po.

Zusätzlich können die betroffenen Kinder auch durch lang anhaltende Schreiatacken, Trink- und Schluckschwächen oder Verdauungsstörungen auffallen.

» DIE KISS-PROBLEMATIK IST GEZIELT THERAPIERBAR.



» SIE VOLLZIEHT SICH IN ZWEI ETAPPEN:

- ① Erfassung der Vorgeschichte und Untersuchung
- ② Die eigentliche Behandlung

Im Säuglingsalter genügen meist wenige Behandlungen. Gelegentlich berichten Eltern über vermehrte Unruhe in den Tagen nach der Behandlung oder über ein verändertes Schlafverhalten. Fast immer genügt es einige Zeit abzuwarten und die Reaktionsphase gemeinsam mit dem Nachwuchs durchzustehen.

Sollten Sie Rückfragen haben, stehe ich Ihnen selbstverständlich telefonisch oder per E-mail zur Verfügung und verbleibe mit den besten Wünschen für Sie und Ihr Kind.

Benjamin Schreiber